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Cerdanyola 

Protesta popular por la expulsión 

de siete concejales comunistas 
Ciento cincuenta personas se encerraron en el Ayuntamiento 

La política seguida por los euros sigue de
mdo en mantillas a las instituciones. Esta 
ez le ha tocado el turno al Ayuntamiento 
e Cerdanyola al decidirse, el día 29, en se
lón extraordinaria, la expulsión de cuatro 
oncejales comunistas. La medida ha sido 
doptada a raiz de recibir el alcalde (socialis
i) una nota de la Junta Electoral de zona 
n la que se solicitaba la dimisión de los cita
os cuatro concejales. Ante esto, lo� otros 
·es regidores comunistas presentaron tam
ién la dimisión.

Pero no acabó ahí la cosa: en el momen
, en que se llevaba a cabo la expulsión, es
:iban presentes unas ciento cincuenta per
onas, que protestaron ostensiblemente la 
lecisión del consistorio y, una vez finali 
ada la sesión, estos ciudadanos, junto con 
>s concejales expulsados, protagonizaron
m encierro que, en el momento de escribir
stas líneas todavía persistía (martes, día
,O).

Los concejales expulsados son José 
:spin, Artur Obach, Jordi Bayó y Mercedes 
.ópez, a los que hay que añadir los tres que 
imitieron en solidaridad con los anteriores 
,¡nacio López, Manuel Gallardo y. Andrés 
!amos.

)ifícil sustitución 

La actuación euro, haciendo prevalecer 
u política liquidacionista por encima de los 

intereses de los ciudadanos y de la estabili
dad del gobierno municipal, ha colocado al 
Ayuntamiento de Cerdanyola en una difícil 
situación. Efectivamente, la lista electoral 
que el PSUC presentó en las elecciones mu
nicipales estaba integrada por 21 personas. 
Dimisiones y expulsiones han dejado redu
cida esta lista a once posibles candidatos. 
Pero la cuestión clave está en que, de estos 
once únicamente tres puede decirse que es
tán adscritos a la corriente euro. 

Los encerrados, persistían en su actitud a 
primeras horas de la tarde del martes y ha
bían colocado una pancarta en la fachada 
del Ayuntamier.to, en la que se expresaba 
su protesta por los hechos. La pancarta dice 
textualmente: "Los euros traicionan al pue
blo de Cerdanyola y Badíá, expulsando a 
los concejales comunistas". 

Por otra parte, se ha sabido que el alcalde 
ha recibido numerosos escritos de protesta 
de comjtés de empresa del municipio, que 
acudieron al Ayuntamiento a hacer patente 
su postura contraria a la expulsión de los 
concejales comunistas. Entre estos comités 
se encuentra el de "Uralita", a cuya plantilla 
pertenece uno de los tres concejales dimiti
dos, Manuel Gallardo. Asimismo, se han 
recibido muestras de protesta por parte de 
varias asociaciones de vecinos, entre ellas 
las de los barrios de Serra Galliners, 
Montflorit, Centre, y también de la Asocia
ción de Padres de Alumnos. 

A todos los ciudadanos 

Los comunistas del PSUC de Cerdanyola y Ciutat Badia, ponen en conocimiento de la opi
nión pública la traición de la que han sido objeto los 5000 electores que dieron el voto a nues
tras listas en las elecciones municipales; votos otorgados por los trabajadores de estas poblacio
nes a un programa comunista que nuestros concejales estaban aplicando. 

La fracción liquidadora de los "euros" ha expulsado, sin ningún respeto a las garantías que 
los estatutos del PSUC establecen, a cuatro concejales (José ESPIN CARRERAS, Mercedes 
LOPEZ ARROYO, Arturo OBACH MARTINEZ y Jordi BAYO BIGAS), con absoluto despre
cio de los intereses de las poblaciones de Cerdanyola y Ciutat Badia. 

En el día de hoy ha sido convocado, con sospechosa urgencia, un pleno extraordinario por 
parte del Alcalde socialista para consumar esa expulsión. En el pleno se ha producido una 
importante concurrencia de vecinos de nuestro pueblo que han manifestado en ese acto su in
dignación por tan arbitraria medida. 

, .. 

Los vecinos se han encerrado en el Ayuntamiento, junto a los concejales comunistas expul 
sacios y los dimitidos, para exteriorizar la protesta ante toda la población. 

LOS COMUNISTAS CONVOCAMOS A TODA LA POBLACJON A MANIFESTAR 
SU APOYO A LOS CONCEJALES COMUNISTAS Y SU REPULSA A LA MEDIDA 
QUE SE HA TOMADO CONTRA ELLOS Y CONTRA LOS INTERESES DE LOS 
TRABAJADORES, MEDIANTE UNA CONCENTRACION ANTE EL A YUNTA
MIENTO DE CERDANYOLA, MAÑANA, MARTES, DIA 30, A LAS 7 ,30 DE LA

TARDE. 

Més que mai, Cerdanyola del Valles, a 2913182. 

visea el ,., 
�
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Aseó, paralització 
Des del mes de desembre de l'any passat 

'esta realitzant una campanya de sensibilit
ació ciutadana, en pro de la paralització de 
·1 central nuclear d'Ascó, i contra la política 
!'energía nuclear, pels perills que represen-
3 per a l'equilibri ecologic i per a la vida. 

L'inici de la campanya es va produir mit
m<_;:ant un encadenament en front de les 
,ficines de FECSA a Barcelona, una de les 
mpreses electriques constructores de 
entrals nuclears; i va continuar amb el 
zstival ecologista en el Poble Espanyol 
mb festivals i debats per tota Catalunya. 

La darrera acció desenvolupada-per la 
taula Antinuclear i Ecologista" ha sigut una 
oncentració a Aseó, que es va celebrar els 
ies 27 i 28 de mar<_;:. Dues mil persones van 
ssistir als actes convocats: debats, assem-

blees, festivals i una manifestació pels 
carrers de la població, demanat la paralit
zació de les obres i en contra de les 
n11r-ln:.rc 

Que diu el Ve Congrés sobre 
l'energia nuclear? 

"Finalment en el terreny deis recursos 
caldra posar especial atenció en el tema de 
l'energia. El PSUC propugna l'elaboració 
d'una política d'estalvi energetic , basada en 
la utilització racional deis recursos naturals, 
en la investigació d'energies alternatives, en 
la diversificació del� diferents tipus de fonts 
energetiques. 

En la qüestió de la utilització de l'energia 
nuclear, el PSUC s'hi oposa per la seva 

manifesta perillositat, la manca de condi
cions de seguretat, la dependencia tecnolo
gica, económica i per tant política, el model 
de societat que prefigura, contrari al nostre. 
projecte. 

És per a1xo que ens pronunciem per 
!'obertura d'un ampli debat sobre les conse
qüencies d'una progressiva nuclearització 
del país. En aquest debat ens pronuncia
rem, com ja ho fem ara. per la paralització 
immediata del pla de nuclearització i la pro
gressiva reconversió d'aquesta font d'ener
gia. Donem un no decidit a la utilitzaci6 de 
l'energia nuclear. 

En conseqüencia el PSUC s'oposa també 
als projectes d'extracció d'urani a les 
diverses comarques de Catalunya". 

En torno al Congreso de L.C.R. 

Mentis de 
Leop()ldo Espuny 

Leopoldo Espuny, miembro de la direc
ción provisional de los comunistas del 
PSUC, ha desmentido la noticia aparecida 
en algunos medios de comunicación, que Je 
atribuían haber ofrecido a la LCR, al MCC y 
a NE la formación de un frente que agrupa
ra a la izquierda comunista. Nuestra pro
puesta a los partidos parlamentarios y extra
parlamentarios de la izquierda, es la de esta
blecer una nueva relación política que, re
cuperando la tradición unitaria de la Asam
blea de Catalunya, permita -a través de la 
colaboración en torno a objetivos concretos
crear las ::ondiciones para una alternativa 
de izquierdas en Catalunya. 
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Graos magatzems: conveni paralitzat 
El conveni estatal de grans magatzems, 

que afecta a uns 60.000 treballadors a tot 
l'Estat Espanyol, i al voltant de 7 .000 a 
Catalunya, esta practicament paralitzat 
degut a les ob�truccions co�stants que la 
Patronal, dividida i enfrontada, est� posant 
a les negociacions, ajudada en tot moment 
pels dos sindicats groes, FASGA i FETICO 
que participen en la negociació. 

El Conveni afecta a Empresas de tanta 
importancia com ara "EL CORTE 
INGLES", SEARS, HIPERS, SIMAGO, 
EUROPRIX, CAPITOL, MIDCO ... etc. i els 
sindicats presents són CC. 00. , UGT i els 
dos groes esmentats. La Plataforma que 
CC.00 defensa en comú amb la UGT esta
centrada en els punts següents: 1 anys de
durada, 11 % d'augment en tots els aspec
tes, jubilació als 64 anys amb la incorpo
ració fixa d'un nou treballador, manteni
ment de les plantilles fixes per centres de
treball,j,ornada de 40 hores setmanals i con
trol i regulació de contractes eventuals i a
temps parcial per part deis Comités.

Una vegada més, el manteniment deis 
llocs de treball és fonamental en el sector, 
per quant, les empreses es comprometen a 
mantenir-los en forma global, pero com que 
els Grans magatzems és un sector en expan
sió, i s'obren nous centres constantment, la 
proposta patronal significa en realitat no 
crear nous llocs fixes i tenir les plantilles 
basades en contractes parcials i eventuals 
que també els treballadors valen controlar. 

La patronal esta dividida en dues: 
ANGED, majoritaria i comandada per "El 
Corte Ingles", i ASECODE, que no arriba al 
10% que demana l'Estatut deis Treballa
dors i que agrupa a SEARS i a uns pocs 
més. Aquesta darrera no esta present en les 
negociacions. La posic;ió d'ANGED ha sigut 
en tot moment de dilatar les negociacions, 
els treballadors en resposta han convocat 
dues vagues de dos dias. El 12 i 13 de 
mar�. la resposta a l'aturament a Catalunya 
fou irregular, encara que a Midco Catalunya 
va ser d'un 90%, a !'Hiper d'un 100%. i a 
Autoservicio Estación d'un 90%. El� dies 
18 i 20, també de marc;, l'aturament fou 
molt més considerable a tot l'Estat i especial
ment a Catalunya. Abans, s'havien fet 
concent.racions de delegats i una tancada a 
la seu de la Patronal ANGED a Barcelona. 

La valoració de CC.00. en relació a les 
accions realitzades és totalment positiva, ja 
que, en la reunió del día 24, la mateixa 
ANGED va mostrar també signes de divisió 
interna entre "CORTE INGLES'', molt més 
resistent i més dur, i la resta d'Empreses, 
qµe amb les vagues i el malestar laboral 
veiéren els seus. ingressos considerablement 
mermats. Malgrat aixo, en la negociació no 
es va aven�ar, per tant s'han convocat 
noves accions diversificades segons 
!'empresa, i així deixar llibertat als delegats 
per utilitzar el mitja de pressió més sensible i 
més efica� a cada Empresa. 

Si amb aquesta campanya de movilitza
cions no s'aconsegueix aven�ar, es convo
carant novament una cadena de vagues in
termitents fins que sigui possible la negocia
ció i aquesta avanci d'una manera.construc
tiva i favorable als interessos deis 
treballadors. 

El pape.r deis sindicats groes, creats per 
les propies empreses i assegurats i 
mantinguts sobretot per "EL CORTE 
INGLES", que �arnés te nen afiliació 
entre els quadres de vendes intermedis és 
notoriament obstruccionista de les negocia
cions donant el seu suport sempre a les pos-

tures Empresarials, fomentant la 
desinformació entre els treballadors. · 
Malgrat tot, la seva influencia és formal, 
pero de cap manera real entre els treballa
dors. 

La postura de CC.00. és no signar i 
mantenir les movilitzacions fins que siguin 
assolits els objectius mínims acordats en les 
assemblees del sector, i que fan referencia 
sobretot a la qüestió del manteniment de les 

plantilles fixes per centre de treball i al con
trol del treball a temps parcial i eventual, a 
més a més de la reducció de jornada i l'in
crement salarial. 

Firmado por la patronal, U.G.T. y U.S.0. 

Recurso de e.e.O.O. contra el convenio de 

Industrias Azucareras 

La federación de Alimentación de 
CC.00. ha presentado un recurso a la Di
rección General de Trabajo para que no dé
como válido y lo devuelva a las partes fir
mantes el Convenio Colectivo de la Indus
tria Azucarera, firmado por la patronal,
UGT y USO.

En efecto, CC.00., alega que algunos 
artículos incurrían en manifiestas ilegalida
des y que algunos de ellos podrían ser clasi
ficados como anticonstitucionales. 

Las materias que CC.00. considera no 
se ajustan a derecho o son lesivas para ter
ceros son las siguientes: 

- Establecimiento de salario diferenciado
para los trabajadores eventuales, interinos y
duración determinada, respecto a los traba
jadores fijos.

- La determinación del valor de las horas
extraordinarias se efectúan de modo irregu
lar e ilegal.

- A la comisión interpretativa se le atribuyen
competencias excesivas superiores a las
que, como comisión de interpretación del
convenio que firman, les corresponde.

- A pesar de que se pretende que el conve
nio tenga eficacia general, se pactan expre
samente determinados acuerdos sólo para
los sindicatos firmantes.

- Irregularidades en el establecimiento de
unas tablas salariales cuyo salario base es in
ferior al pactado el pasado año.

A la vez, la Federación de Alimentación 
rechaza las informaciones aparecidas en la 
prensa por considerarlas demagógicas y no 
ajustadas a la realidad, en el sentido de que 
la masa salarial supera el 11 % y la creación 
de 500 puestos de trabajo. CC.00. exige 

de la patronal y de las centrales firmantes la 
publicación detallada de las fábricas donde 
van a crearse los 500 puestos de trabajo. 

Es de destacar que en el anterior conve
nio, la patronal y UGT afirmaron que se 
iban a crear 5.000 puestos indirectos a raíz 
de una serie de medidas, cuando la realidad 
es que se están perdiendo puestos de traba
jo en la Industria Azucarera. 
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El Parla01ent debe discutir 

Tarragona: Salvar la Pesca 
or Cherna Corral 

Los medios de comunicación se hicieron 
;o de la acción de protesta llevada a cabo, 
pasado 11 de Noviembre, por la casi tota-
1ad (95%) de los pescadores del litoral ta
agonense. El sector pesquero está com
;esto, según datos de Mayo de 1981, por 
228 pescadoFes y ppr pequeños empresa
>s, propietarios de un barco, que son a la 
!Z armadores y patrones. Las razones del 
ro de 24 horas se encuentran en los gra-

2s perjuicios que sufren a consecuencia de 
ubicación de industrias petroquímicas, 

lataformas de prospección y comercializa
ón de productos petrolíferos. 

Efectivamente, desde hace a1redédor de 
años se ha producido un desarrollo basa
º en el· sector petrolero y petroquímico. 
lrientación económica elaborada y aplica
ª al margen de los sectores existentes: 
gricultura, pesca, hostelería ... 

A partir de ahí se instalaron plantas de 
levada tecnología, se parceló el mar y se 
nstruyeron oleoductos, con capital mayo

tariamente internacional· y con participa
lón del capital público. La consecuencia 
ue salta a la vista es la disminución de zo
as de pesca, agravándose el problema al 
star prohibido faenar 3 millas a la redonda. 

Otra consecuencia son los daños a las 
mbarcaciones y a las Artes producidos por 
>S tubos petrolíferos no retirados tras aca
ar la prospección; los vertidos de bidones,
ables, motores viejos, planchas de acero,
te., lo que supone una pérdida de captu
as, un quebranto económico para los ar-
1adores y la pérdida de salario para los.ma-
1neros.

No es de extrañar que la panorámica an
zs reseñada nos depare una disminución 
loba! de capturas, convirtiendo una zona 
1ue históricamente ha sido exportadora de 
,escado en importadora. Entre 1977 y 
981 se ha pasado de 11.640.365 Kg. a 
1.988.984 Kg., han desaparecido especies 
se ha empobrecido la fauna marina. 

La Unión Comarcal de CC.00. del Ta
ragones ha sido sensible a este tema é ini
ió una tarea destinada a buscar soluciones 
,egociadas que permitiesen mejorar la alar-
1ante situación del sector, convocando a 
�s partes implicadas. Fracasaron sus inten
:>s por el lógico pero irracional egoísmo del 
ran capital que adoptó una postura cerra
la, no asistiendo a las reuniones. 

No cabe duda que es necesario salvar el 
edor de la pesca tarragonense. Tres son 
1s medidas urgentes a adoptar para dete-
1er el caos y que son compartidas por ar-
adores-patrones y marineros. 

.- Las empresas causantes de los desper
ectos deben de pagar, como es justo y nor
nal, el 100% de los daños ocasionados en 
:1s embarcaciones y en las Artes, ?SÍ como 
)S salarios perdidos-por-esta causa. 

'..- Los perjuicios que ocasionan las plata-
rmas y cañerías petrolíferas, así como la 

,etroquímicas al ubicarse en zonas pesque
as deben de ser compensados por un Ca-
1on Anual. Canon que es viable a partir del 
{ea! Decreto 3046/1978 de 3 de Noviero-
1re. 

1.- La Organización de una veda temporal 

de 3 meses al año, garantizando el salario a 
armador�s-patrones y marineros, como 
forma d� proteger y de potenciar el sector 
pesquero en el litoral tarragoncnse. Dicha 
medida permitiría la reproducción del pes
cado, garantizando el aumento de capturas 
y produciendo un ahorro de combustible a 
los afectados y al Estado. 

Sobre estas argumentaciones estaba ba
sada la interpelación que presenté a la Mesa 
del Parlament hace poco tiempo y que 
planteaba al Consell Executiu de la Genera
litat las siguientes cuestiones: 

a) ¿Piensa el Consell Executiu iniciar rápi
·damente gestiones entre la Administración
Central para conseguir sentar, en la mesa
de negociación; a las partes implicadas, con
la participación de los organismos compe
tentes del gobierno central y de la Genera
litat?

b) ¿Piensa el Consell Executiu defender en
las negociaciones la justeza del pago de las
indemnizadones y la necesidad de estable
cer un Canon Anual y una veda temporal?

Inesperadamente y de forma sorprenden
te la Interpelación no fue admitida a trámite 
a pesar que el artículo 10. 7 del Estatut de 
Autonomía contempla que en el marco de 
la legislación básica del Estado, correspon-

de a la Generalitat el desarrollo legislativo y 
la ejecución en la ordenación del sector pes
quero. 

Desconozco las maniobras fácticas que se 
h9n podido desarrollar aunque no es difícil 
intuirlas. No obstante se van a desarrollar 

las gestiones y recursos que correspondan 
para hacer que los problemas de los pesca
dores de Tarragona resuenen en el Pleno 
.del Parlament, máxima institución de Cá:ta
lunya, que no debe de dar la espalda a 
2.228 familias, a un problema que es de 
Catalunya. 

Pregunta al Consell Executiu sobre el traspas 
d'INSALUD i els deutes a taxistes i usuaris 

Celestino Sánchez, diputat comunista no 
adscrit, ha formulat una pregunta al Consell 
Executiu, referent a les transferencies d'In
salud i les deudes a taxistes i usuaris, el text 
de la qua] reproduTm: 

El 1 de gener de 1982, la Generalitat de 
Cata/unya va rebre les transferencies 
d'INSALUD. No així els pressupostos deis 

deutes que INSALUD ha de pagar als taxis
tes i als malalts que necessiten els serueis de 
recuperaci6 als centres assistencials, de 

/'any 1981. 

Aquest deute puja a 200 milions de pes

setes fins al 31 de desembre de 1981. 

La col. laboraci6 existent fins a les transfe
rencies, entre INSALUD i el INSS desapa

reix al ser solament transferida INSALUD a

la Generalitat i no tenir aquesta la infraes

tructura necessaría per a garantir regular
ment les liquidacions. Aixo fa necessari que 
l'INSS mantíngui encara l'assistencia en la 

verificaci6 i en els pagaments deis serveis de
recuperaci6, tenint en compte que el INSS 
en l'actualitat té un més alt número d'ofi

cines. 

Per aquest moti u:

Que pensa fer el Canse// Executiu per a 
que l'Administraci6 Central liquidi els deu

tes de 1981, que pujeT) a 200 milions de 
pessetes, als taxistes i als usuaris i quin me

tode uti/itzara per a garantir la regularitat de 
les /iquidacions per als trasllats de recupe

raci6 i assistencia deis mala/ts.

Barcelona, 18 de marf de 1982 



Manifestación de metalúrgicos por un convenio para todos 

Metal de Barcelona: CC.00. no firma 
El conflicto ha surgido en el seno de 

CC.00. a raíz de la polémica en la firma-no
firma del convenio "provincial" del metal,
que afecta a más de 180.000 trabajé.dores,
y es uno de los convenios claves de la nego
ciación colectiva cada año en Catalunya.

Después del acuerdo tomado por UGT y 
la Patronal UPM, al firmar un convenio con 
dos años de duración, sin reducción de jor
nada para el año 1983, con la cláusula de 
descolgamiento incondicional, unos salarios 
que representan un aumento real del 7,5% 
y otras cláusulas valoradas, en conjunto, 
como "muy negativas" por parte de la Fe
deración del Metal de CC.00., la maquina
ria · burocrática de la Confederación de 
CC.00. se ponía en funcionamiento para
intentar convencer a la Federación del Me
tal de la conveniencia de.firmar.

La Federación del Metal ha considerado 
que su autonomía dentro del sector es total 
y que no firmar es una decisión que atañe 
solamente a los trabajadores del metal, y 
que por tanto, firmar es hacer un pobre ser
vicio a los intereses de los trabajadores me
talúrgicos de Barcelona y a las CC. 00. en 
general, y por este motivo no firma. La de
cisión se basa, además de en el análisis efec
tuado en el seno de CC.00. del Metal, en 
las asambleas celebradas en las comarcas, 
de l' Anoia, Baix Llobregat, Bages, Barcelo
nes, Osona, Valles Occidental y Oriental, 
Garraf, Maresme, etc., en todas ellas, la de
cisión de no firmar fue mayoritaria. 

La manifestación celebrada por CC.00. 
el pasado 24 de Marzo, que tuvo una nutri
da· asisténcia de trabajadores del metal, a 
pesar de que los eurocomunistás iban des
convoca

.
ndo, pues no estan de acuerdo en 

rechazar el convenio firmado por UGT y la 
Patronal, fue la confirmación de que la vía 
escogida era la adecuada y por eso, 
CC. 00. ha tramitado el Recurso de Nuli
dad contra el convenio y ha escrito una car
ta al sr. Rigol, Conseller de Treball de la Ge
neralitat, exigiendo que convocase a las
partes para seguir negociando el convenio.
Hemos de decir que esta carta aun no ha te
nido respuesta.

El análisis de la Federación del Metal de 
CC.00. en relación a la firma habla con
claridad de la necesidad de oponerse a cual-
quier medida que vaya en detrimento del
protagonismo de los trabajadores en la
negociación, para no tomar el camino de
eliminar la misma negociación; o de facilitar
a la patronal que firme acuerdos y conve
nios con entidades no representativas de la
voluntad de los trabajadores. CC.00. del
Metal manifiesta que la pérdida de influen
cia y de aplicación que CC.00. registra no
es precisamente por las firmas o no de los
convenios, sino que si acaso "son los expe
dientes que demasiado frecuentemente
ayudan a gestionar", a parte de "las cuestio
nes superestructurales" y otras causas.

Hemos de decir que el convenio del 
Metal afecta a empresas tan importantes 
como son "Unidad Hermética", "FISA", 
"LEMMERZ", "Estampaciones Sabadell", 
etc. 

En el sindicato prosigue el debate, que 
puede llegar incluso a decir hasta donde 
llega la autonomía de la CONC, en cuanto 
se admiten ingerencias exteriores, aunque 
provenientes de CC.00. estatales, sobre 
un convenio que afecta solamente a Barce
lona y a su "provincia". Por parte de la Fe-

Begudesre&escants:conveni 
signat als l�cals de CC.00. 

Divendres passat, día 26 de man; es va signar el Conveni de Begudes carboniques i refres
cants, xarops i orxates, que afecte a uns 3.000 treballadors a Barcelona i la seva "provincia". El 
Conveni s'ha signat amb un 11 % en tots els conceptes, manteniment deis llocs de treball 
globals, revisió als sis mesas, jornada de 1.880 hores a l'any i diverses millares tipus social que 
afecten especialment al sector. 

Ali.o més significatiu d'aquest conveni és que s'havien trencat ja les negociacions i hi havia 
convocada una vaga indefinida que s'havia de comenc;ar el dilluns dia 29. El dia 24 es va cele
brar una assemblea general del sector als locals de CC.00. amb més de 200 trebaUadors, on es 
va ratificar plenament la vaga. El dijous al matí els directius de "La Casera" principal empresa 
directament afectada pe! Conveni varen amenac;ar fisicament a delegats sindicals i treballadors 
pera així obligar-los a desconvocar la vaga. No ho varen aconseguir, ans al contrari, varen fer 
prendre més consciencia els traballadors del sector per a lluitar en contra del despotisme 
patronal, i el divendres al matí la patronal demanava negociar urgentment, al lloc qué fos, 
perqué tenien una proposta. 

La negociació es va convocar als locals de CC.00. del carrer Padilla de Barcelona. Mentre a 
una sala negociava la comissió patronal i la comissió deis treballadors, a la sala gran hi havia 
convocada una assemblea amb dotzenes d'obrers que esperaven notícies. Després d'una tensa 
reunió de més de dues hores s'assolia l'acord, que ha sigut valorat tant per CC.00. com per 
UGT i pe) conjunt de. treballadors com "molt positiu", més encara si tenim · en compte les 
especials circumstancies del sector. Així, el conveni de begudes s'ha convertit en �¡ primer 
signat en els locals de l'organització de CC.00, de Barcelona. 

Cal destacar que aquest sector esta encapc;alat per les grans marques multinacionals com ara 
Coca-Cola, Pepsi-Cola, Schweppes, Kas, etc. que malgrat tenir con.veni propi i no estar 
afectadespel provincial, tenen un gran interés en aquest i són elles que des de l'ombra dirigei
xen la negociació fent seguir a les petites empreses gasoses tradicionals catalanes el camí que 
marquen les multinacionals. Així segons l'analisi feta per les CC.00. d'Alimentació, en realitat 
els que bloquejaven la negociació i mostraven postures de duresa exorbitada eren les 
multinacionals, i son les multinacionals les venc;udes en aquest cas per la ferma postura deis 
treballadors. • 

deración del Metal de Catalunya, la deci
sión es clara: no se ha de firmar el convenio 
tal como está en la actualidad, porque es 
muy negativo para los trabajadores, y no se 

Sant Joan Despí 

deben admitir ingerencias en cuanto la Fe 
deración es un organismo autónomo en st. 
campo y segun los estatutos del Sindicato. 

Conflicto en Soler Almirall 
En fase de negociación del convenio, el 

director, Vicente Polo, reunido con el comi
té de empresa, expone que va a efectuar 
una oferta seria, meditada y formal y solicita 
que sea escuchada y examinada con sereni
dad. Y ofrece: 

- Aumento salarial, el 5,3%
- Revisión salarial: sin revisión salarial du-
rante todo el año.
- Reducción de jornada: 41 horas, a condi
ción de renunciar el personal al comedor,
perdiendo la mejora social de comer por 10
ptas. y eliminar los puestos de trabajo del
personal de cocina. Ello. sería compensado
al personal con 105 ptas .. es decir, la reduc
ción de una hora a la semana equivalente a
perder los derechos de comedor y eliminar
unos puestos de trabajo. Como se ve. una
oferta muy seria y meditada, sin lugar a
dudas.

Y sigue la broma. El cínico ofrece: 

- Una prima colectiva: Todavía pendiente
de estudio, para el personal de prima indi
recta. Creemos que el incentivo de una pri
ma no es aumento salarial, sino el reconoci
miento al esfuerzo realizado en una activi
dad superior a la normal y, por consigui�n
te, mayor producción.

Posteriormente en otra reunión del comi
té, tuvo la desfachatez de ofrecer el 5,8% y 
la reducción de jornada a 41 horas semana
les sin involucrar el comedor. 

Estando reunidos la dirección y el Comi
té, los trabajadores del turno de mañana, al 
finalizar nuestra jornada. decidimos subir a 
la planta primera donde están reunidos. 
abrimos la puerta y decimos que estamos 
esperando a que se nos informe de la mar
cha del convenio. Contesta el director que, 

si queremos, levanta la sesión. Le conteste 
mos que nosotros queremos que negocie 
y que estamos esperando. Al terminar I 
reunión, un compañero del comité nos ir 
forma que Polo no ha ofrecido nada. 

Decidimos esperar al director en el patic 
sumándose el turno normal que ha terminé 
do la jornada y el turno de tarde, rodeand 
a Polo los 400 trabajadores pidiéndon 
que le dejemos pasar que tiene prisa per 
no se.lo permitimos. hasta que oyó todo I 
que se le tenía que decir. Después de dejai 
le marchar, se hizo una asamblea conjunta 
se decidió luchar por el convenio dentro d, 
nuestras posibilidades, ya · que la situaciói 
de la empresa -es bastante precaria porqw 
no se ha llevado a cabo un plan de inversio 
nes y parece que el IN) es reacio a realiza 
una reestructuración de la empresa. Si 
acordó no ligar el convenio a la situación d, 
la empresa. luchar por el convenio y coi 
ello se lucha . por la superviven�ia de lo· 
puestos de trabajo. 

- Las primeras acciones desarrolladas har
consistido en subir cada día al 3•i piso y per
manecer en el pasillo junto a la puerta de
despacho del Director, haciendo asamblea?
y diciéndole que salga a dar la cara ante lo,
obn>ros.

- Con esta postura de lucha se ha conseguí
do que se desplace de Madrid, el día 31, e
señor Tejedor, presidente del Consejo dt
Administración, para presentar una nuevé
oferta de Convenio.

- En las asambleas se apunta con fuerza k
posibilidad de hacer una hora de paro cad;;
día para reforzar la defensa de nuestras rei
vindicaciones.

Liza no 
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Badalona: 

PIHER 23 días de huelga 
PIHER empresa dedicada a la fabricación 

e Componentes Electrónicos Pasivos (re-
1stencias. condensadores y potencióme
·os) situada en Badalona. es la más impor
mte de la ciudad con 710 trabajadores.
)rma parte de un grupo de empresas
'!HER radicadas en Badalona. Cardedeu.
;ranollers y Tudela (Navarra). Siendo en
onjunto la mayor empresa Nacional de
:omponentes Electrónicos. Exportando el 
'0% de su producción a USA. Alemania.
nglaterra. Francia. Italia. etc. a través de su
,ropia red comercial. Es por tanto una gran
mpresa y con importantes lazos con el IN!
, la Administración del País.

En el otoño del 81 junto con BIANCHI 
lecidieron presentar al Ministerio de lndus
ria un Plan de Viabilidad del Subsector. 
on un objetivo: RESITUAR LA RENT ABI
.IDAD DE LA EMPRESA ANTE EL EM
'UJE QUE LOS JAPONESES HAN DA
)0 EN ESE CAMPO. Para ello se acogie
on a las ayudas sectoriales de la Adminis
ración (Decreto de Reconversión). El Plan 
ontempla una subvención de 900 millones 
, fondo perdido. otros 900 millo°nes en cré
\itos más 130 millones para indemnizacio
nes, aplazamiento de la deuda a la Seguri
tad Social y Hacienda pública. junto con las 
a clásicas medidas sectoriales - Reducción 
. le puestos de trabajo. moderación salarial. 
tUmentos de productividad. etc. etc. 

El Plan hoy aún no ha sido aceptado por 
I Gobierno, aunque se habla que pudiera 
erlo a finales de Marzo. 

Desde Setiembre del 81. la empresa no 
1bona más que el 75% de los salarios. se
tún la Dirección por estar atravesando una 
lifícil situación económica. Los trabajado
es. después de insistir reunión tras reunión 
le que les abonaran las deudas. decidieron 
·a la huelga de dos días, posteriormente de
, más totalizando 23 días. con el objetivo de
,ercibir sus salarios al 100% y recuperar lo
¡ue les adeudan. Los objetivos se han. cum-
1lido (al menos en el papel) veremos el día
•/4 que sucede. La empresa se ha compro-
etido a abonar las deudas y regularizar los

alarios a partir de Marzo
_. 

Evidentemente 3 semanas de huelga· ha 
upuesto visitas a las Instituciones, recorrido 
,or las calles de Badalona y Barcelona, soli
aridad con otras empresas, medios de co-
1unicación, turnos de permanencia día y 
oche en la empresa, etc. en definitiva una 
1cha importante y una victoria no menos 
nportante. 

PIHER inició su actividad por los años 50 
n Badalona. En los años 60 llegó casi a 
10nopolizar la industria de Componentes 
Jectrónicos. formando'un grupo de empre
as con fábricas en Badalona. Tudela. Gra
ollers. Cardedeu, Madrid. así como 
0I OBBA y COSMO. con una plantilla apro
imada de 3.500 trabajadores. 

A través de su propia red comercial con 
elegaciones en casi toda Europa y USA. 
asó a ser la primera empresa Nacional ex
ortadora de sus productos. 

PHIER fué denominada Empresa Mode
). de lo cual la familia HEREDERO afinca 
a en Badalona hizo grandes al,:i;·Jes. 

este país. desde hace unos años ha seguido 
un proceso de descapitalización de sus em
presas. y ahora junto con BIANCHI y 
FAGOR han presentado un Plan de Viaoili
dad para acogerse al Decreto de Reconver
sión del Sector de Componentes Electróni
cos Pasivos. Este conjunto de empresas. 
cuenta con más del 75% de la producción 
del sector. 

El Plan de Viabilidad presentado a los 
Comités de Tudela y Badalona. contempla 
400 despidos. congelación salarios durante 
4 años del 6%. 7%. 8% y 10% respectiva
mente. un aumento de productividad de 
más del 100% y expedientes de regulación 
de jornada durante los 4 años. Todo ello 
fué aceptado por la mayoría de la_ plantilla. 
así como por la UGT de Tudela y la mayoría 
de UGT de Badalona. con la oposición de 
CC.00. en Badalona y de la Candidatura
Unitaria de Izquierdas de Tudela.

Con el Plan de Viabilidad. Heredero Pre
sidente y máximo accionista de la Compa
ñía, pretende sanear sus empresas con el 
sacrificio de los trabajadores y la aportación 
por parte del Gobierno de más de 2.000 mi
llones de ptas. de los cuales 900 son a fon
do perdido. más un año de carencia de las 
deudas a la Seguridad Social y a Hacienda. 
siendo únicamente 20 millones la aporta
ción por parte de los accionistas. preten
diendo de esta forma continuar una 
empresa privada con dinero público. 

La Dirección de PIHER. desde hace tiem
po viene aplicando una política de desmo
ralización e inestabilidad en los puestos de 
trabajo. Cuando el Comité estaba negocian
do el Convenio del 81. )a Dirección planteó 
aparcar I� negociaciones hasta después de 
haberse negociado el Plan de Viabilidad. 
ofreciendo un 6% a cuenta del aumento de 
81. con los cual CC.00. no estuvimos de
acuerdo. ya'que vimos que el 6% sería defi
nitivo y así fué. El Convenio sigue sin fir
marse y casi la mitad de la plantilla está por
debajo del Convenio Provincial.

Desde el mes de Setiembre la Dirección 
no abona más que el 75% de nuestros sala
rios y el 50% de la paga de Navi,dad, ale
gando estar atravesando una difícil situación 
econó,mica. 

El 29 de Enero la Dirección presenta al 
Comité un expediente de regulación de jor
nada que oscila entre el 33% y el 100% 
para 6 meses, con un contenido poco claro, 
no teniendo en cuenta las mejoras que se ha
_bían conseguido durante las negociaciones 
del Plan de Viabilidad, tanto en el tiempo 
como en la rotación. 

Debido al problema del cobro, el Comité 
planteó Conflicto Colectivo y como última 
propuesta la DirecciÓJ} se comprometía a 
abonarnos los atrasos a "plazos", finalizan
do en el mes de Octubre del 82 y' a normali
zarnos los salarios con un condicionante 
QUE LOS TRABAJADORES ACEPTASE
MOS EL EXPEDIENTE DE REGULA
CION. 

El expediente, junto a la falta de los sala
rios fué la gota que colmó el vaso y el Comi
té decide por unanimidad solicitar una huel
ga legal para los días 9 y 10 de Febrero que 
a partir del día 15 se prolongó indefinida
mente. Las reivindicaciones eran las si
guientes: 

- Compromiso de pago del 1QO% de los
atrasos a la aprobación del Decreto de Re
conversión.

- Cobro del 100 % de los salarios a partir de
la mensualidad de Febrero.

- Que el e\pediente estuviera enmarcado
dentro del Plan de Viabilidad, no que fuera
extra-Plan.

Durante la huelga hubieron varias media
ciones en la Delegación, ahí la empresa se 
compromete a pagar lo que nos resta de la 
paga de Navidad a la aprobación del Decre
to de Reconversión y a la aprobación del 
Plan de Viabilidad pagarían lo que debían 
de los meses de Setiembre, Octubre y el 
50% de Noviembre, dejando colgado el 
resto. Esta propuesta no es aceptada ni por 
el Comité ni por los trabajadores. 

La huelga continúa, así como las mani
festaciones por Badalona, informaciones en 
prensa, radio, pancartas, octavillas y pegati
nas. 

El Comité tiene una nueva reunión con la 
Dirección, esta vez en el Colegio de Aboga
dos. Allí se concentraron un gran número 
de trabajadores igual que habían hecho en 
la Delegación de Trabajo. La Dirección 
ofrece pagar el 50% de la deuda a la 
aprobación del Decreto de Reconversión y 
el otro 50 % a la aprobación del Plan de 
Viabilidad, firmando una acta.en la que decía 
que la huelga nq iba a afectar a las percep
ciones de las pagas de Junio y Navidad, ·así 
como a las vacaciom:s, no comprometién
dose a cuando sé normalizarían los salarios. 

Ante esta nueva propuesta y antes de ir a 
la asamblea, los miembros de CC.00. y 
UGT nos reunimos por separado y UGT de
cide por mayoría aceptarla, mientras que 
CC.00. decidimos continuar la huelga has-

ta que se normalizase el cobro. El Comité se 
reune y tras exponer las dos posturas y para 
no salir a la asamblea con dos propuestas, 
llega al acuerdo de hacer una valoración 
positiva en cuanto a los atrasos, no siendo 
así en cuanto a salarios, dejando que sea la 
asamblea quien decida si se acepta o se si
gue hasta conseguir el objetivo. Todas las 
intervenciones de la asamblea son para se
guir hasta que se nos garantice el 100%. 

El viernes día 5 e(Comité junto con los 
trabajadores va a la Delegación, habla con 
el Delegado de Trabajo, de allí a la Delega
ción de Industria y después a la Consellería 
de Industria de la Generalitat, siempre _con 
los trabajadores detrás. Ese día se demostró 
que los trabajadores de PIHER estábamos 
dispuestos a seguir hasta que se nos diera 
solución 

Al día siguiente el Comité es convocado a 
una reunión en un Hotel de Barcelona y en 
esa reunión la Dirección mantiene su pro
puesta en cuanto a los atrasos y se garantiza 
el 100% de los sal�rios. 

La nueva propuesta es leída en asamblea 
y aceptada por absoluta mayoría. reincor
porándonos al trabajo el pasado día 
8/3/82 

Valoración de la sección sindi

cal de CC.00. 

Valorada <>orno la más importante acción 
llevada a cabo en PIHER, principalmente 
por el contexto en que se' ha desarrollado, 
en medio de una aguda crisis económica, 
de cuyo sistema PIHER y Juan Luis· HERE
DEDO son un claro exponente y cu�s con
secuencias padecemos los tr9-bajadores de 
PIHER junto con cientos de miles de traba
jadores de otras empresas. 

Una vez más se ha demostrado que den-. 
tro de la difícil situación económica-social es 
posible la movilización. Bien es ve�dad que 
nuestras reivindicaciones no han sidp las 
que debieran ser. es decir, la de mejorar los 
salarios, reducir horas de trabajo, mejorar 
las condiciones de vida, de trabajo, mejorar 
los derechos sindicales, etc., pero no por 
ello es menos importante la victoria conse
guida. A la vez hemos demostrado que es 
posible la movilización y por tanto la victo
ria. 

El nivel de UNIDAD del Comité y del 
conjunto de los trabajadores ha sido envi
diable, haciendo posible que mientras noso
tros íbamos avanzando, la Dirección fuera 
cediendo. 

En cuanto a CC.00. tanto dentro como 
fuera de la empresa. hemos mantenido un 
buen nivel de participación .. principalmente 
dentro, donde junto a los miembros del Co
mité en todo momento ha estac.o la Sección 
Sindical. También la estructura del Sindica
to ha estado presente en todo el proceso. 
tanto el Sindicato Local como la Federación 
del Metal de Catalunya. lo que significa que 
ha habido una buena comunicación entre el 
Sindicato en la empresa y fuera de ella. 

Por todo ello valoramos como una 
GRAN' VICTORIA de los trabajadores _di;! 

PIHER. del sindicalismo de clase y de la 
clase trabajadora 
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El Comité Ejecutivo de Mujeres Soviéticas 
4 Á t 41 t 1\\ ·�,. 'Msu� 

A todas las mujeres del murido 
El Comité de Mujeres Soviéticas ha 

hecho un llamamiento a las mujeres de todo 
el mundo, en el marco del Día ln'.ernacional 
de la Mujer, para que las mujeres constitu
yan un firme bastión en la Defensa de la 
Paz, en contra de las armas nucleares y de 
la escalada armamentista. 

En la medida que los medios de comuni-· 
cación occidentales, particularmente los es
pañoles, no se han hecho eco del citado lla
mamiento, en el Butlletí reproducimos a 
continuación el texto prácticamente com
pleto, de la misiva de las mujeres soviéticas, 
con el objetivo que nuestros lectores tengan 
la oportunidad de conocerlo. 

Queridas amigas: 

Nosotras, las participantes en la Sesi6n 
Plenaria del Comité de Mujeres Soviéticas, 
representantes de las repúblicas nacionales, 
de los territorios y de las regiones de la 
Uni6n Soviética, saludamos calurosamente 
a las mujeres de todos los países, comba
tientes activas para el mantenimiento y el 
reforzamiento de la PAZ en la Tierra. 

.. •1, 
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Nos hemos reunido para estudiar las ta
reas que las mujeres soviéticas deberán 
cumplir, a fin de aplicar las decisiones del 
Congreso Mundial de las Mujeres "IGUAL
DAD, INDEPENDENCIA NACIONAL Y 
PAZ" (Praga, octubre de 1981). 
Declaramos con inquietud que nunca, des
pués de la Segunda Guerra Mundial, la si
tuaci6n en el mundo ha sido tan grave. La 
política aventurera de los medios militaristas 
amenazan con conducir al mundo a una ca
tástrofe nµclear. 

Las mujeres soviéticas rP-accionan ante 
esta lúgubre amenaza de una manera muy 
sensible. Ellas, han soportado las desgracias 
particularmente grandes y el peso incon
mensurable de la guerra, que han causado 
innumerables sufrimientos a toda la huma
nidad. 

Cerca de 55 millones de personas, de las 
cuales 20 millones eran compatriotas, hom
bres y mujeres, perecieron en las llamas de 
este brasero mundial. Monumentos inapre
ciables de la civilizaci6n mundial desapare
cieron para siempre bajo los escombros de 

Construyamos un/uturo mejor para los 

·niños de todas las razas del mundo

la guerra. Millares de ciudades y pueblos 
fueron borrados cie la faz de la tierra. Los 
pueblos del mundo no deben olvidar esta 
l�cci6n terrible y monstruosa de la historia. 

Lo esencial, ahqra, es eliminar el peligro 
de la guerra nucleqr. Es justamente esto lo 
que configura el programa de paz para los 
años 80, adoptado por el XXVI Congreso 
del PCUS y que todo el pueblo soviético 
apoya unánimemente. 

Hoy, en que la existencia misma de la hu
manidad está en peligro, es a vosotras que 
nos dirigimos: 

¡Mujeres y madres, gua"rdianes del hogar 
familiar, trabajadoras de la ciudad y del 
campo! ¡No dejemos que nuestros niños se 
quemen en el incendio nuclear! ¡Hagamos 
todo lo posible para prohibir la fabricaci6n y 
la instalaci6n de nuevos tipos de armas nu
cleares, de neutrones, químicas u otras de 
destrucci6n masiva en el territorio de vues
tros países! ¡Hagamos todo lo posible para 
que las armas nucleares no proliferen en 
nuestro planeta! 

M�jeres de Europa y de los Estados Uni
dos de América: ¡Contribuid a la toma de 
decisiones que liberen a Europa de las ar
mas nucleares, bien sean de alcance medio 
o tácticas! ¡Sed un obstáculo a la doctrina
que pretende una guerra nuclear
"limitada", de la qué la primera víctima sería
Europa: una de las más estrechas y más frá
giles "casas" de la humanidad!.

Exigid la reducci6n de los presupuestos y 
de los gastos militares, exigid la utilizaci6n 
de los fondos así liberados, en la resoluci6n 
de los problemas sociales, tales como la li
quidaci6n del hambre, las enfermedades, la 
miseria y el analfabetismo del que las muje
res y los niños son víctimas -las primeras- en 
los países en vías de desarrollo. 

Sant Adria del Besos

¡No al "sobrearmamento", pero �í al de: 
arme: he qquí nurtstra dii:Jjsa!. 

.; 

Mujeres parlarrientárias, personalidaru 
políticas y pú�licm¡: luchad para qµe s 
prohiba la utilizaci(m {le las armas nuc/ec. 
res, para el cese de su fabricaci6r y para i
reducci6n gradual (le los stocks de dicha 
armas hasta su liquidaci6n total. 

E�igid la continuación de las negociacic 
nes sobre la limitación de fas armas estrat{ 
gicas y la aplicaci6n d� la Dec/araci6n de I 
ONU sobre la preserviJci6n de una catástrc 
fe nuclear que condena /ps planes de utilizc. 
ci6n de dichas rrmas. 

Haced todo lo pos'ibl� para i,mpulsar lo 
preparati�os y lá particfpaci6n de vuestro 
gobiernos en la segunda Sesión Especial d 
la Asamblea General. de la ONU sobre E· 

desarme para que seqn tomadas medida 
concretes a fin de frenar la carrera de arme. 
mentas. 

Mujeres, personalidades de la culture. 
enseñantes, trabajadores de prensa, rqdio 
televisi6n, consagrad todas vuestras fuerza 
y todos vuestros cÓnocimientos en la cree 
ci6n de una atm6sfera de confianza y d 
buena vecindad entre los pueblos, en I 
educaci6n de las nuevqs generaciones e

un espíritu de paz, de amistad y de corr 
prensi6n mutuas. 

Mujeres de ciencia, médicos, trabajadc 
ras de la sanidad: contribuid a la creaci6n d 
un Comité Internacional competente,_ er

cargado de mostrar todo el peligro que n ·  
presentan las armas nucleares. 

Las mujeres soviéticas están dispuestas 
cooperar y reaccionar, mano a mano, co 
todas las fuerzas pacíficas para lograr el ne 
ble objetivo de SALVAGUARDAR L, 
PAZ. 

Acio de solidaridad con 
El Salvador y con los pµe�los de 
Centroamérica 

El sábado día 20 de Marzo a las 18,30 
horas de la tarde, tuvo lugar en Sant Adria 
del Besbs un acto de solidaridad con el Pue
blo de El Salvador y los pueblos de Centro
américa. 

El acto fue convocado por los comunistas 
del PSUC y versó sobre la solidaridad obre
ra e internacional, estando en primer lugar 
la lucha de los pueblos de América Central, 
como expusieron los camaradas Juan J. 
Castro Castillo y Maria Suarez, que presen
taban el acto y expusieron las repercusiones 
de la lucha de El Salvador, en nuestro país y 
en todos los pueblos. 

La Compañera representante del FMLN, 
en los Amigos de la ONU, expuso la reali
dad de la lucha d�l pueblo Salvadoreño de 
forma clara y explícita, calando extraordina
riamente en los a�i�tentes y pidió que la soli
daridad política haga tomar parte a las Insti
tuciones y Gobierno del país, lo cual puede 
contribuir positivamente en los aconteci
mientos de El Salvador. 

Al acto asi�tieron unps 130-150 pers, 
nas, se guardó un minµto de silencio en m, 
moría de la� víctimas del Frente Revolucii 
nario Farabundo Martí, ;lSÍ como de los p, 
riodistas asesinados en -su labor informafü 
a manos de la Junta títere de Napole( 
Duarte y de las bandas fascistas de El Sa 
vador. 

Se recojieron 12.600,- ptas. de ayuda 
los revolucionarios y se pasó la pe!ícu 
"REVOLUCION O MUERTE" que narra 
lucha de las guerrillas salvadoreñas en t=

lucha de liberación. 

En definitiva el acto fue muy bien acogid 
por los asistentes y ha servido para que t< 
memos ccmciencia de lqs dificultades p< 
que pasa la· revolución Salvadoreña, t< 
mando el compromiso de desarrollar la sol 
claridad activa con los pueblos de Centn 
américa y del mundo que luchan contra I 
tiranía y por la libertad. 
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Entrada en el Mercado Común 
y riesgo nuclear 

En 1975 la evolución del comercio extra
comunitario por productos reflejaba un alar
mante déficit en su balance, a causa de las 
importaciones de productos alimentarios, 
primeras materias, productos energéticos y 
de base. La producción de productos ma
nufacturados, industriales y químicos daba 
un balance positivo, revelador de los intere
ses de las multinacionales yankis y japone
sas, establecidas en la C.E.E .. El Plan Ener
gético aprobado por el Parlamento ha pre
visto la incorporación de la economía espa
ñola en la Europa capitalista. Una vez más, 
Catalunya irá a remolque del centralismo 
tecnológico, por falta de replanteamiento 
de un modelo de sociedad basado en el 
control popular de una auténtica política de 
autonomía energética. 

Las perspectivas de integración en la 
C.E.E., dentro del Estado español, com
portarán numerosos inconvenientes de
orden económico, social y político.

En un Plan estrictamente económico su
pondrá: 

1.- Una incidencia más eficaz de la banca 
extranjera y una mejora de las condiciones 
financieras de empresas multinacionales. La 
colonización económica se acentuar.á espe
cialmente ·en el sector energético, químico, 
alimentario y en las comunicaciones. 

2.- Desplazamiento de una parte de la tec
nología utilizada hacia áreas.con menos cos
tes salariales, a través, tanto de:inversiones 
en el extranjero, especialmente en América 
Latina, como también del traslado de inver
siones extranjeras hacia otros países. 

3.- Cambios importantes de nuestra estruc
tura productiva y, en consecuencia, en la 
composición de nuestros intercambios con 
el extranjero. 

4.- Difícil competencia de nuestra industria 
y de nuestra agricultura respecto a los 
europeos. 

5.- La entrada en la C.E.E. supondrá un 
aumento de los problemas ya existentes en 
la agricultura mediterránea. 

Un congrés democratic per una política comunista 
A pesar de todo, será en el campo del 

complejo militar-industrial donde se verán 
los cambios más singulares. La integración 
en la C.E.E. reforzará la nuclearización, la 
militarización de la sociedad civil y nos hará 
depender de élites tecnócratas, las qecisio
nes de las cuales perjudicarán impecable
mente nuestro autogobierno. Dies9,10,11,12 d'abril 1982 Palau de Congressos Barcelona 

Acte de cloenda:18 d'abril 1982 a les 19h. 
Palau Blau Grana 2 Travessera de las Corts,63 

Elaborar nuestra propia política 
Aun estando de acuerdo en que el "euro

)munismo" es una corriente política, que 
nplica posiciones deformadoras del mar
ismo, puede aducirse que la obligación de 
·s comunistas está en elaborar la propia
olítica, sin necesidad de entrar en el análi
s de otras corrientes presentes en el movi
iiento obrero. A la luz del método marxista
! debe desenmascarar cuáles son los fun
amentos teóricos y el carácter de clase de
tras tomas de posición que se reclaman de

clase obrera, así como determinar qué 
-ictores de éste se adhieren a esas posicio
es, convirtiéndolas en corrientes políticas.
ólo quien conciba las actuales formulacio
es oportunistas como una corriente históri-
1mente detectable en el movimiento obre-
1 (no como simples "errores" o "desviacio
es" aislados), como la aplicación lógica de
s constantes del revisionismo a la situación
:tual, está en condiciones de extraer de la
mdena genérica del oportunismo las con
�cuencias prácticas para la acción.

Ocuparse del "eurocomunismo" es defi
r una táctica y una estrategia de clase,
Jtónoma, pero poniéndola, necesaria-
1ente, en contraposición con los plantea-
1ientos del oportunismo, como corriente
·ganizadora de la penetración de las pasi
ones de clase de la burguesía. La despreo-
1pación o la inconsecuencia en la perma
mte lucha ideológica no es sino una r _ ·

sión; implica, en la práctica, fortalecer la in
fluencia en la ciase obrera de la ideología 
burguesa. 

El oportunismo niega, en realidad, las im
plicaciones de la lucha de clases, en la me
dida en que elabora las más variopintas teo
rías cuyo denominador común es la conci
liación de clase5. No analiza desde el punto 
de vista de los intereses de la clase obrera, 
sino que pretende la existencia de intereses 
no contrapuestos de algo tan ambiguo 
como "la sociedad", olvidando, no casual
mente, que esa sociedad no existe como un 
todo armónico sino que evoluciona precisa
mente a partir de las contradicciones de las 
clases antagónicas. Se trata de una posición 
adialéctica, que preconiza la conciliación de 
clases. En los planteamientos "eurocomu
nistas" se llega a la más absoluta confusión 
entre ia política de alianzas y la conciliación 
de clases como estrategia. 

Difícilmente un marxista serio puede ne
gar la validez universal de la concepción del 
Estado como producto del carácter irrecon
ciliable de las contradicciones de clase, 
como órgano de opresión de una clase por 
otra. Negar el caráctér de clase del Estado; 
no ver en él un arma de la clase dominante. 
es negar lo esencial de la teoría marxista. 
Sin embargo, una constante del oportunis
mo es, precisamente, entrar en contradic-

c1on. abierta o veladamente. con la teoría 
marxista del Estado. 

Empiezan a atreverse a hablar de "la ne
cesidad de superar la división histórica entre 
socialistas y comunistas". ¿Cuáles son las 
bases de esta superación? La aceptación de 
la justeza de las tesis reformistas; el recono
cer en la Revolución de Octubre un error o 
una "experiencia ya agotada"; la consecu
ción lógica del abandono de las tesis de la 
dictadura del proletariado, primero, y del 
leninismo después; la negación, en la prác
tica, de la factibilidad de la revolución; la 
traición al internacionalismo; la sacraliza
ción del parlamentarismo burgués y la alter
nancia en el poder como actividad única de 
un partido que aspira a las reformas como 
máxima conquista de la clase obrera. en un 
Estado al que se sitúa y se respeta como ár
bitro de una lucha de clases que sólo se re
conoce dentro del propio marco de las rela
ciones burguesas. 

El "eurocomunismo" suplanta la dialécti
ca por el eclecticismo, cayendo en una "po
lítica realista". de conciliación de clases, que 
nada tiene que ver con el marxismo. 

Artur Obach Martínez 
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a) Las normas que regulan el ingreso en la
C.E.E. suponen la adhesión simultánea a
EURATROM (Comunidad Europea de
Energía Atómica) y a la CECA (Comunidad
Europea del Carbón y del Acero). La
EURATROM, creada en 1957, es hoy el
marco jurídico donde se deciden los progra
mas nucleares y la adquisición de combusti
bles de los países miembros.

b) Los países miembros de la C.E.E., reci
ben préstamos a cargo de la EURATROM;
en 1980, estos créditos pasaron de los
1.300 millones de dólares.

c) El Estado, a través del INI y de sus em
presas públicas, se ha manifestado dispues
to a efectuar una profunda reforma y trans
formación tecnológica del Ejército, con tal
de ajustarse a los intereses de la C.E.E."de
defensa, y a todos los objetivos que se en
cuentran, directa o indirectamente, vincula
dos a la OTAN y del armamento atómico:
Agencia Especial Europea (A.S.A.) Agen
cia Europea de Armamentos. incremento
de la participación en las industrias de ura
nio enriquecidas de EURODIF, y
COREDIF, apoyando a los reactores de
neutrones rápidos y la entrada en la CERN
(Organización europea para la investigación
nuclear), participación en el proyecto JET
para el estudio de la fusión termonuclear.
La cosa supondrá inversiones por pa�te del
Estado Español de 10 millones de dólares.

Antes de todo esto, las consecuencias 
que podríamos sacar son: formas de desa
rrollo neocapitalista como modelo de creci
miento y convivencia económica, y una ali
neación política plena del bloque atlántico 
y. por lo tanto, en el campo estratégico de
la actual lucha de bloques. Esto sólo nos
hará recuperar la supeditación que ya sufri
mos durante el franquismo.

Joan Perarnau Ripo/1 

Agrup. Gerona-Centro 



Homenaje a Miguel Hernández 
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El pasado d�mlngo, día 28 de Marzo, se cumplió el 40 aniversario de la m_uerte de 
Miguel Hernández. Poeta nacido en Orihuela, hijo de campesinos, cantador de las 
virtudes del trabajo y de los humildes, luchador incansable contra el fascismo y al 
lado de los oprimidos. 

En varios lugares de Catalunya se han celebrado homenajes al poeta. Un ejemplo: 
En Sta._ Coloma, en la Co_operativa La Colvena, el Grupo LAUTA hizo un recital de 
poeslas teniendo como fondo diapositivas de la vida del poeta. 

Queremos rendir homenqje desde el Butlletí, reproduciendo algunas de sus poe
sías más características. Miguel Hernández está y estará presente, con su ejemplo y 
con su obra, en las ralees del pueblo. 

El niño yuntero 

Carne de yugo, ha nacido 
más humillado que bello, 
con. el cuello perseguido 
por el yugo para el cuello. 

Nace, como la herramienta, 
a los golpes destinado, 
de una tierra descontenta 
y un insatisfecho arado. 

Entre estiércol puro y vivo 
de vacas, trae a la vida 
un alma color de olivo 
vieja ya y encallecida. 

Empieza a vivir, y empieza 
a morir de punta a punta 
levantando la corteza 
de su madre con la yunta. 

Empieza a sentir; y siente 
la vida como una guerra, 
y a dar fatigosamente 
en los huesos de la tierra. 

Te me mueres de casta y de 

sencilla 

Te me m_ueres de casta y de sencilla: 
estoy convicto, amor, estoy confeso 
de que, raptor intrépido de un beso, 
yo te libé la flor de la mejilla. 

Yo te libé la flor de la mejilla, 
y desde aquella gloria, aquel suceso, 
tu mejilla, de escrúpulo y de peso, 
se te cae deshojada y amarilla. 

El fantasma del beso delincuente 
el pómulo te tiene perseguido, 
cada vez más patente, negro y grande. 

Y sin dormir estás, celosamente, 
vigilando mi boca ¡corT qué cuido! 
para que no se vicie y se desmande. 

Por tu pie, la blancura 

Por tu pie, la blancura más bailable, 

donde cesa en diez partes tu hermosura, 
una paloma sube a tu cintura, 
baja a la tierra un nardo interminable. 

Con tu pie vas poniendo lo admirable 
del nácar en ridícula estrechura 
y adonde va tu pie va la blancura, 

Contar sus años no sabe, 
y ya sabe que el sudor 
es una corona grave L'obra deis "Amics deis Classics" 
de sal para el labrador. 

Trabaja, y mientras trabaja 
masculinamente serio, 
se unge de lluvia y se alhaja 
de carne de cementerio. 

A fuerza de golpes, ·fuerte, 
y a fuerza de sol, bruñido, 
con una ambición de muerte 
despedaza un pan reñido. 

Cada nuevo día es 
más raíz, menos criatura, 
.que escucha bajo sus pies 
la voz de la sepultura. 

Y como raíz se hunde 
en la tierra _lentamente 
para que la tierra inunde 
de paz y peines su frente. 

Me duele este niño hambriento 
como una grandiosa espina, 
y su vivir ceniciento 
revuelve mi alma de encina. 

Lo veo arar los rastrojos, 
y devorar un mendrugo, 
y declarar con los ojos 
que por qué es carne de yugo. 

Me da su arado en el pecho, 
y su vida en la garganta, 
y sufro viendo el barbecho 
tan grande bajo su planta. 

¿Quién salvará a este chiquillo 
menor que un grano de avena? 
¿De dónde saldrá el martillo 
verdugo de esta cadena? 

Que salga del corazón 
de los hombres jornaleros, 
que antes de ser hombres son 
·y han sido niños yunteros.

Cada mes arriba a les nostres mans, el full 
informatiu, d'una de les entitats musicals, 
més arrelades a Barcelona. Es tracta de 
l' Associació Orquestra de Cambra Amics' 
deis Classics. Cap a mitjan!> deis anys tren-

. -ta, poc temps abans de la guerra i al voltant
de les activitats de l'Associació Obrera de 
Concerts, encara que independentment, un 
grup de jovenalla, molts d'ells estudiants de 
l'Escola Municipal de Música, van empren
dre la tasca d'organitzar una orquestra de 
cambra. Per descomptat s'havia d'ésser 
molt jove i molt somiatruites, per a empren
dre una obra com aquesta, sense practica
ment cap ajuda i sense mitjans. Com'.> No 
ho sé, pero se'n van sortir. Va venir el pa
rentesi de la guerra i després aquell desga
vell deis anys quaranta, on totes les activi
tats culturals, no professionals, les volien 
sotmetre al control de la calamitosa "Educa
ción y Descanso". Trampejant la situació 
com van.poder, els Amics deis Classics, van 
reemprendre les seves activitats de forma 
independent. En Joan Palet que havia estat 
el primer director, va seguir en la direcció i 
encara hi segueix ara i per la seva forma físi
ca -va comen<;ar molt jove- quan celebrin la 
cinquantena, que no els falta gaire, seguira 
dirigint. 

A part d'assenyalar la gran labor que por
ten a terme, amb les activitats del seu local 
del carrer Ausias Marc, 26, amb els seus 
concerts mensuals a la Biblioteca de Catalu
nya i amb aquells que fan arreu de la nostra 
terra. voldria ressaltar la labor pedagogica 
que han dut a terme, amb la seva ajuda a la 
formació de professionals. Hi ha una gran 
part deis músics actuals que allí van iniciar
se en la professió. Pocs llocs hi ha per a fer
ho. Cal recordar, por exemple, que al Con
servatori Municipal de Barcelona no hi ha 
cap orquestra i l'activitat de la del Conserva
tori del Liceu, fins ara, ha estat ben esca<;a. 
Cal recordar també, que quan aquesta or-

questra es va formar, els mus1cs aprenien 
l'ofici, mentre l'exercien, asseguts davant 
deis estris deis teatres i inclús en orquestres 
de bailables, ja que en aquestes, llavors hi 
havien els mateixos instruments que en les 
simfoniques, pero que ai1,<-o, en el decurs 
deis darrers cinquanta anys, s'ha anat aca
bant. Ara· la situació exigeix noves formes 
de preparac10 i especialment arbitrar 
mitjans, per a que, en sentit musical, no 
acabem depenent totalment de fora. L'afer 
del Liceu, a la meva opinió molt mal resolt, 
amb el contracte d'una vintena 
d'extrangers, és un seriós avís. No s'explica, 
que en una ciutat on hi ha molts milers de 
matriculats en els conservatoris, no surtin 
músics per a mantenir un sol teatre. És sim
plement que esta mal plantejada la situació. 

No he fugit no m'he apartat del tema ini
cial. He parlat en l'apartat anterior de les di
ficultats en que es traba la professió musical, 
perque cree que !'existencia d'aquestes or
questres d'afeccionats, podrien ésser l'inici 
d'una solució, sempre que es sapiga actuar 
adequadament. Caldria aprofitar l'arrela
ment que tenen, !'experiencia que han anat 
adquirint i potenciar-les, de manera que tro
bessin més mitjans per a desenvolupar les 
seves activitats. Es podrien donar incentius 
a estudiants que haguessin aprofitat els es
tudis -beques, premis en metal.lic- per tal 
que hi col.laboressin en plena dedicació, 
mentre seguien els seus estudis musicals. 
Milloraria el rendiment qualitatiu de les or
questres i es podría portar sovint a comar
ques la música en directe, que tanta falta hi 
fa i inclús es podría intentar la professiona
lització d'aquesta activitat, en aquesta 
etapa. Si no volem ésser un país on falli la 
cultura. en un punt fonamental, cal pensar 
molt en aquest tema. 

26-3-82

J. Guinart

perro sembrado de jazmín calzable. 

A tu pie, tan espuma como playa, 
arena y mar me arrimo y desarrimo 
y al redil de su planta entrar procuro. 

Entro y dejo que el alma se me vaya 
por la voz amorosa del racimo: 
pisa mi corazón que ya es maduro. 

Cross: éxito catalán 

en Lisboa 

El equipo catalán que compitió en I 
prueba de relevos Cascaes-Lisboa, corr 
puesto por Osona, Balsera, Hernánde,· 
Arco y Marín, se clasificó en sexta posició 
con un tiempo de lh.14'34" a poco más di 
cuatro minutos del equipo vencedor, e 
Benfica A, que ganó por sólo nueve segun 
dos a su gran rival, el Sporting A. La carrer. 
se disputó a base de relevos de distancia va 
riada, suponiendo un gran éxito para r.ue 
tros representantes, que se clasificaron po 
delante del equipo de la Federación Madri 
leña, el cual obtuvo el décimo lugar, coi 
tiempo de lh.16'53". Más que digna, pues 
fue nuestra representación en esta competi 
ción internacional. 

Campeonato Mundial de Cross 
Universitario 

La gran sorpresa del mundial universita 
rio de Cross corrió a cargo de las fémina· 
representantes de España, que obtuviera, 
el tercer lugar, tras la URSS y la RFA. 

Cumplieron muy bien. acabando er 
quinto lugar Calleja (16h.02'2") undécimé 
Sáenz y decimoséptima lrazusta. Venció le 
soviética Tsoukho, con un tiempo dr 
15h.13'2" siendo segunda su compatriota 
Illinich. En la categoría masculina venció e 
alemán Zimmerman, mientras que prn 
equipos lo hacia la URSS. El equipo espa 
ñol se clasificó en noveno lugar, con 173 
puntos. El primer español clasificado fue 
Polo, que entró en la meta en décimosexta 
posición. La prueba, corrida en Darmstadt, 
reunió a 163 atletas. 




